

**Résolution adoptée** Séance plénière du 9 mai 2023

## Crise du secteur culturel : l'urgence d'agir

## Déclaration du groupe UNSA

La culture et l'éducation sont deux composantes principales d'une société inclusive, tolérance, ouverte au monde et à l'autre.

Il est urgent d'agir pour la sauvegarde de cette culture au sens large car elle est un élément fondamental de l'identité d'un peuple. La culture est une source de richesse et de diversité, elle permet de transmettre les valeurs, les connaissances et les traditions.

La crise du secteur culturel a été amplifiée par la pandémie mais cette situation a également mis en évidence l'importance de la culture pour notre société et la nécessité de soutenir ce secteur, pas uniquement en temps de crise.

En France, ce secteur subit des difficultés depuis de nombreuses années. Les artistes, les créateurs et les travailleurs de la culture sont confrontés à des problèmes de financement, de reconnaissance, de conditions de travail précaires. Les conséquences de ces difficultés sont particulièrement visibles dans les zones moins favorisées de notre pays, là où l'accès à la culture et à la création est limité. Les citoyens doivent être encouragés à participer activement à la vie culturelle de leur territoire. Cela peut être réalisé en promouvant l'accès à la culture pour tous, l'égalité d'accès à la culture n'est pas, loin de là, une réalité dans notre pays.

Le gouvernement doit travailler à améliorer les politiques culturelles pour garantir une meilleure protection des droits des artistes, des travailleurs de la culture et de la propriété intellectuelle. Il est également important d'augmenter les investissements pour soutenir la création et promouvoir la diversité culturelle et artistique. Pour se faire un plan de grande ampleur devrait être porté par nos gouvernant pour donner à la culture la place qui lui revient, celle de la clé d'une société qui s'accepte et se tolère, ce qui n'est pas vraiment la réalité du jour.

Pour l'UNSA, ce texte fait prendre conscience du chemin à parcourir, puisse nos politiques oser s'emparer de cette résolution pour construire un avenir au secteur de la culture, élément nécessaire que notre cohésion sociale.

